

Zug, im Februar 2011

## **Jahresprogramm 2011**

Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Vereinsmitglieder

Dicke Post erhalten Sie von uns, und was für welche! An der letztjährigen Vereinsversammlung haben Sie bekanntlich der Namensänderung unseres Vereins in „Historischer Verein des Kantons Zug“ zugestimmt. Nun präsentiere ich Ihnen unseren Verein in seinem neuen Erscheinungsbild, das die Zuger Grafikerin Regula Meier entwickelt und gestaltet hat – elegant und schnörkellos, zeitgemäss und doch zeitlos. Sie hören es aus diesen Worten heraus: Wir sind vom Ergebnis begeistert, Sie werden es hoffentlich auch bald sein.

Das neue Erscheinungsbild ist noch nicht alles. Wir haben uns entschieden, die Gelegenheit zu nutzen und einen Faltprospekt samt Anmeldformular zu produzieren, der unseren Verein porträtiert und der hoffentlich den Einen oder die Andere zu einem Vereinsbeitritt motiviert. Sie erhalten zwei Exemplare, verbunden mit der Bitte, diese im interessierten Bekanntenkreis zu verteilen. Sollten Sie mehr benötigen – wir haben noch genügend Exemplare, melden Sie sich einfach bei uns.

Damit sind wir auch gleich bei der nächsten Neuerung: Bitte beachten Sie, dass wir per sofort eine neue Vereinsadresse haben, nämlich ein Postfach in Zug mit der einprägsamen Nummer 1110. Geändert haben auch unsere virtuellen Adressen: Im Internet finden Sie uns nun unter [www.hvzg.ch](http://www.hvzg.ch) – ebenfalls in gänzlich neuem Kleid – und Ihre elektronische Post erreicht uns entsprechend unter [info@hvzg.ch](mailto:info@hvzg.ch). Die neue Website ist noch im Entstehen begriffen. Wir hoffen aber, dass sie in Kürze aufgeschaltet werden kann.

Nicht nur der Änderung unseres Vereinsnamens haben Sie an der letztjährigen Vereinsversammlung zugestimmt, sondern auch der Revision unserer Vereinsstatuten. Wir haben sie neu drucken lassen und bedienen Sie mit einem Exemplar zu Ihren Unterlagen.

Eine letzte Neuerung betrifft die verschiedenen Formen der Vereinsmitgliedschaft und den seit Jahrzehnten unveränderten Mitgliederbeitrag. Auch hier kam es an der bemerkenswerten Jahresversammlung 2010 zu geradezu revolutionären Änderungen: Neu wird zwischen Einzel-, Paar-/Familien- und Kollektivmitgliedschaften unterschieden, und die Mitgliederbeiträge betragen per Vereinsjahr 2011 entsprechend Fr. 15.00, Fr. 25.00 und Fr. 50.00. Bitte überprüfen Sie, ob wir Sie in der richtigen Mitgliederkategorie

erfasst haben und teilen Sie uns allfällige Änderungen mit. Den Einzahlungsschein finden Sie in der Beilage. Und bitte denken Sie auch daran, Ihren Mitgliederbeitrag nach Möglichkeit über Ihre Bank einzubezahlen – Sie wissen schon, die Postspesen...

Nach diesen Informationen komme ich nun zum Jahresprogramm unseres Vereins. Wir beginnen wie immer mit der Vereinsversammlung, die sich am 29. März 2011 zum 158. Mal jährt. Im Namen des Vorstands lade ich Sie dazu herzlich ein. Wir eröffnen die Versammlung mit einem Referat von Dr. Hans-Peter Bärtschi aus Winterthur zur Industrialisierung im 19. Jahrhundert. Bärtschi, als Gründer und Inhaber der Firma ARIAS-Industriekultur ein ausgewiesener Kenner der Materie, wird dabei neben einigen allgemeinen Grundlagen insbesondere die Situation im Kanton Zug beleuchten. Industrialisierung ist denn auch das Schwerpunktthema, das uns nach dem Jakobsweg für die nächsten drei Jahre begleiten wird. Die Einladung zur Jahresversammlung mit allen Informationen finden Sie in der Beilage.

Am 28. Mai 2011 findet im Museum Burg Zug einmal ein Anlass statt, der sich insbesondere an Kinder und Jugendliche richtet. Im Rahmen der aktuellen Sondersausstellung zu Industriedesign stellt das Museum für uns ein Programm zusammen, das insbesondere für jung, aber auch für alt von Interesse sein wird. Nähere Informationen erhalten Sie in einer separaten Einladung. Das gilt auch für die übrigen Vereinsanlässe, deren Termine Sie sich aber schon einmal vormerken können: Am 27. August 2011 findet unsere Sommerexkursion statt, und am 17. November 2011 beschliessen wir mit dem Herbstreferat unser Vereinsjahr.

Ich hoffe, Ihnen sagt unser Jahresprogramm zu. Zusammen mit dem Vorstand würde ich mich freuen, Sie bald an einem unserer Anlässe begrüssen zu dürfen.

HISTORISCHER VEREIN DES KANTONS ZUG  
Thomas Glauser, Präsident

# **158. Vereinsversammlung des Historischen Vereins des Kantons Zug**

Dienstag, 29. März 2011, 19.30 Uhr  
Rathaus Zug, Gotischer Saal

## **1. Fachreferat**

Dr. Hans-Peter Bärtschi, Winterthur: Die Industrialisierung im 19. Jahrhundert –  
allgemeine Tendenzen und Aspekte zur Entwicklung im Kanton Zug.

## **2. Vereinsgeschäfte**

Traktandenliste:

1. Begrüssung, Wahl der Stimmenzähler
2. Protokoll der Jahresversammlung vom 16. März 2010 in Zug
3. Jahresbericht des Präsidenten
4. Jahresrechnung 2010, Revisorenbericht, Entlastung des Vorstands und der Kassierin
5. Ehrungen
6. Wahlen
7. Vereinsmitglieder: Mutationen
8. Anträge des Vorstandes und der Mitglieder
9. Verschiedenes

Zug, 24. Februar 2011

HISTORISCHER VEREIN DES KANTONS ZUG  
Thomas Glauser, Präsident